

LA PAZ DE MURCIA.



PRECIOS DE SUSCRICION.
En Murcia, 8 rs. mes y 20 trimestre — Fuera, 23
rs. trimestre, y por comisionado, 25 — Ultramar
y extranjero, 40.

**DIARIO
MONARQUICO-DEMOCRATICO.**

CONDICIONES DE SUSCRICION.
Los pagos son adelantados. — No se admiten
los. — Las suscripciones empiezan los dias 1.º 6 16
y terminan con los trimestres naturales.

NUMEROS DEL DIA 3 CUARTOS, ATRASADOS 6.

OFICINAS: CALLE DE ZOCO, NUM. 5.

EN PARIS D. C. J. SAAVEDRA, RUE TAITBOUT, 35.

Calendarios Zaragozanos.—En el establecimiento de LA PAZ se hallan de venta á medio real uno y seis reales el 25, el de D. Joaquin Yagüe, titulado, «El Cielo en 1871,» el de D. Mariano Castillo, titulado, «El Firmamento en 1871,» el del Aragonés, titulado, «Calendario Republicano.» Además hay el de cartera á tres cuartos uno y cuatro reales y medio el 25; y el de pared para despacho á medio real uno.

LA PAZ DE MURCIA.

Nuestro suelto de fondo del dia 19, no muy fielmente trasladado en letras de molde y mal puntuado, por otra parte, resultó obscuro en su sentido, dando motivo con ello á diversas y aun opuestas conjeturas. Estamos en el deber, pues, de explicar su genuino sentido, para evitar errores graves, y malignas interpretaciones.

La votacion de monarca fué para la Union liberal, como para otros partidos políticos, una derrota; pero con la gravísima circunstancia, solo para ella, de haberse visto abandonada, en los momentos decisivos de la solemne lucha, por el jefe y la mitad de los cabos de su ejército. Bajo la amarguísima impresion de un acontecimiento tan incalificable y extraordinario, los soldados de esta capital han considerado que para seguir luchando por la reconquista del orden, de la libertad y de la moralidad, no era buena bandera los girones de la antigua, que aun pretenden asirse sus injustificados desertores; y, en su consecuencia, decidieron abandonarla. Pero este abandono, entiéndase bien, no significa disgresion. Nuestros amigos permanecen unidos como siempre por los lazos de una cordialísima amistad y por los mas fuertes aun de la unidad de creencias y aspiraciones, de lo que darán elocuente testimonio en la próxima lucha electoral. La union ha sido rota á pesar nuestro; pero, aun así, no queremos llamarnos en adelante *Union liberal*. Esto es todo.

NO VENDRA.

Este es el titulo de un suelto de «El Popular» que dice así:
«Triste y desconsolador es el cuadro que representa nuestra política. No eran sin duda recientes las profundas divisiones que nos habian, el miserable estado de la Hacienda que se arruina, la situacion de Cuba que se ve perderse, ni la paralización en que yace el comercio; eran necesarios nuevos elementos discordantes; nuevas perturbaciones interiores.

El príncipe Amadeo de Saboya ha sido elegido rey de España, gracias á los cabildos é influencia del gobierno sobre una mayoría parlamentaria que compuesta casi solamente de empleados, no ha estado en su conciencia tan solemne á la altura de su deber, ni de la conciencia y la del país.
La mayoría de las Cortes se ha divorciado de la opinion pública en la trascendental cuestion del candidato régio. Esto lo llamaban muy alto, la exposicion de la independencia, la actitud de la prensa independiente, las diarias manifestaciones de los ciudadanos, el descontento de Madrid y la provocadora actitud de las provincias.
Con tales elementos, es de todo punto imposible hacer un rey.
El voto de las Cortes es el que forma las leyes, la opinion del país es la que hace las revoluciones.

En vista de esta situacion anterior y desesperada, hemos pedido el rescate, que acabará con la interinidad que nos ha perdido en el desierto; hoy de nuevo muy alto que el duque de Aosta no será rey de España, que el duque de Aosta no le quiere, porque el país rechaza y contra la opinion unánime del

país, nada vale el voto de unas Cortes, ni la obstinacion de un gobierno.

Al tratarse de imponer un rey extranjero, sin cualidades relevantes ni relaciones con nosotros, el país se siente herido en su sentimiento mas profundo, en su afecto mas vehemente, en el sentimiento de independencia y españolismo. Ese sentimiento fué el que animó á nuestros padres en la gloriosa lucha contra el capitan del siglo, y ese sentimiento hará mil pedazos el centro del extranjero duque.

No se crea, sin embargo que al expresarnos de este modo, juzgamos necesaria una lucha material en los campos para impedir que el príncipe Amadeo llegue á sentarse en el trono; nada de eso, el duque de Aosta no será jamás rey de los españoles, porque su corona se estrellará contra las opioiones, los hábitos y los sentimientos de este pueblo español ante todo. No tratamos de salir de la legalidad; nada mas contrario á nuestra ideas, porque creemos suficiente para conseguirlo todo, incluso el entronizamiento del duque saboyano, el recto ejercicio de los derechos del hombre; la libertad de la prensa y el derecho de peticion, con los cuales el país continuará demostrando su repulsion al electo rey, el cual se apresurará á renunciar una corona que el país no le otorga gustoso.»

De un artículo del «Anunciador de Jaen» copiamos las líneas que siguen:

«Enviamos nuestra mas cordial enhorabuena á los asostistas por su triunfo. No podemos unirnos á su regocijo ni tenderles la mano de amigos sobre este asunto, porque como es bien notorio, «El Anunciador» no cimbrea; tampoco pensamos declararles ninguna cruda guerra ni escitar al pueblo á la rebelion; la marcha que desde el principio emprendimos la continuaremos; no nos llamaremos ministeriales porque ahora tampoco lo somos y como estamos persuadidos que las cosas han de seguir tal como están nos disponemos á combatir lo que merezca censura y á aplaudir lo que sea digno de aplauso.

La aprobacion del candidato no nos ha cogido de sorpresa; eso ya lo sabiamos, y la verdad, con la misma indiferencia que acogimos el candidato cuando el gobierno lo presentó, lo hemos acogido ahora que las Cortes lo han aprobado, y lo mismo nuestro pueblo donde ni una señal de regocijo — que sepamos — se ha notado en general ni en particular. Vino el parte, se hizo público de orden de nuestra primera autoridad, se enteraron todos y aquí empezó y acabó; ni una campanada, ni un volador, ni un viva; si alguno se alegró, se lo guardó para sí. No puede entusiasmarse quien vé á su pueblo triste y abatido; no puede entusiasmarse quien vé á su patria llena de escollos y al borde de un precipicio; no puede entusiasmarse quien contempla á la mayoría de sus hermanos pesadosos casi de ser en estos momentos españoles.»

Leemos en «El Parte Diario» de Alcoy del 19:

«Los temores de trastornos, como consecuencia inmediata de la eleccion de rey, que se abrigan generalmente en todas partes, parece que van disipándose por el momento, á juzgar por las noticias que se reciben. En ningún punto, que sepamos hasta ahora, se ha alterado el orden, habiéndose solo tomado en Madrid, segun verian nuestros lectores, algunas precauciones militares, sin que llegase á resentirse el normal aspecto de la poblacion. La alocucion del directorio republicano á los de su partido, recomendándoles la calma y moderacion, debe haber contribuido sin duda á semejante resultado, favorable para la pública tranquilidad.

En nuestra ciudad nada ha ocurrido tampoco en contraposicion á lo que acabamos de esponer; noticia que solo consignamos aqui para conocimiento de nuestros suscritores de fuera. Los laboriosos alcoyanos, en medio de la natural preocupacion que á cada uno segun sus ideas debe haberle producido el mencionado acontecimiento, han continuado entregados á sus tareas de costumbre sin que haya sufrido alteracion

ninguna el ordinario y animado aspecto de la ciudad.»

En «El Radical» de Cartagena vemos lo que sigue:

«Veamos en «El Imparcial»:
«Nos dicen de Cartagena que la poblacion ha visto con disgusto la conducta de aquel republicano ayuntamiento al protestar contra la candidatura presentada por el gobierno, y que se propone demostrar con una exposicion, que ya está firmando, lo mal que el ayuntamiento ha sabido reflejar el espíritu de los vecinos de Cartagena.»

Aunque nos parece increíble que exista en Cartagena un individuo capaz de mentir tan descaradamente, creemos desde luego que «El Imparcial» ha sido sorprendido.

La inmensa mayoría del pueblo de Cartagena, ha felicitado á su ayuntamiento por el telegrama que dirigió al gobierno; telegrama que no se mandó sino después de conocida la opinion pública, no obstante de que la corporacion municipal representa siete octavas partes de los electores del distrito.

Nuestro colega LA PAZ DE MURCIA ofreció en la provincia 80,000 votos contra la candidatura ministerial; nosotros creemos que de aquellos, Cartagena solo, podia ofrecer 15,000.

En cuanto á la exposicion que dice se está ya firmando, nada hemos oido decir, ni creemos sea verdad.

La cuestion de monarca terminó ya; venga en buen hora la solucion dada al país por las Cortes constituyentes; pero digase la verdad; háblesen en justicia, que no hay motivo para falsear los hechos. Pueden los amantes de la institucion monárquica, partidarios del príncipe Amadeo, batir palmas, entonar cantos de triunfo por la felicidad que ven en perspectiva para la nacion; pero déjenos á nosotros los pesimistas, visionarios, presentar con profunda amargura graves males para la patria.

¿Quién tendrá razon? ¿Cuales serán los presentimientos que se realizarán? ¿Quisiera Dios que nos equivocáramos nosotros! Pero lo dudamos!»

Sepa «El Radical» que LA PAZ dijo y sostiene hoy que los 80,000 votos serian en este radio municipal, no en la provincia.

Dice «El Látigo» de Cartagena:

«De pésame. Si el Sr. Figuerola, el célebre Néker de la setembrina, no puede ahora pagar á las clases pasivas, maestros y demás, cómo se las va á gobernar para pagar con puntualidad al jefe italiano del pueblo español por la voluntad de lasoberania representada en Cortes?»

Le advertimos al maestro Figuerola, que con dicho sugeto no podrá hacer lo que con las clases pasivas, pues se expone á que le limpien el comedero.

Si sin esto no pagaba, con esta nueva paguita á pasivos y maestros les cayó la lotería.»

LA BANCAROTA.

Con este titulo leemos lo que sigue en «El Volante de la Campaña»:

«¿Cuál es el porvenir de España, si Dios no lo remedia, merced á la desastrosa administracion del Sr. Figuerola?»

La bancarota, la mas espantosa bancarota.»

Así decíamos en el primer artículo de nuestro número del 13 de octubre, que mereció la señalada honra — dicho sea de paso — de ser copiado por casi todos los periódicos independientes de nuestra desventurada patria.

Y lo decíamos — nuestros lectores recordarán — fundados en el progresivo aumento de la deuda flotante, cuya suma fabulosa apareció adicionada en el mes de setiembre con la enorme cantidad de 13.848,320 reales.

Es decir: que ascendia en números redondos, á

244.388,240 reales.

¡Desventurada España, y bien desventurada!

La «Gaceta» habla de nuevo en el mes de

noviembre, y los fatídicos *nueve guarismos* aparecen todavia en el periódico oficial.

La deuda flotante indicaba:
En 1.º de octubre. . . 61.097,310 pesetas.
En 1.º de noviembre. 65.289,912 —

Aumento en un mes. 4.192,602 —

O lo que lo mismo:
16.570,408 reales.

De manera que la cantidad total de la deuda flotante, asciende á la enorme suma de

261.159,648 reales.

¡Consolados, contribuyentes españoles! Merced á la ineptitud, al empirismo, al desbarajuste rentístico de nuestro flamante ministro de Hacienda, debereis pagar un cada año la miseria de

261,159,648 reales.

Trabajad, provincias; trabajad, pueblos; trabajad, contribuyentes...

Trabajad, asiduamente, en dia y noche sin tréguva ni descanso.

Porque tendreis la satisfaccion de ver que la mejor parte del producto de vuestro trabajo es destinada á pagar — y no basta — una deuda inextinguible, cada vez mas enorme, cada vez mas abrumadora.

Y no basta — repetimos — porque detrás de aquellos *nueve guarismos*, que aumentan de dia en dia, de hora en hora, se descubre ya la faz descarnada del fatal engendro que lega á nuestra patria la ineptitud presuntuosa del Sr. Figuerola:

La Bancarota.

Leemos en «El Volante de la Campaña»:

«Dice «La Correspondencia»:
«El ayuntamiento no ha podido celebrar hoy (el 17) sesion, porque solo han concurrido 19 señores concejales.»

Vea el ayuntamiento de Murcia como tiene imitadores.

Y enorgullézcase ambas corporaciones, por aquello de «mal de muchos...»

La comision encargada de recaudar fondos para Alicante, ha obtenido el dia 21 el resultado que sigue:

Suma anterior, 3,149 rs — D.ª Soledad Salazar, 100; Pedro Zamorano, 30; Juan Antonio Falguera, 30; Eduardo Trujillo, 20; de la redaccion de LA PAZ por cuenta de D. Daniel Ortiz, 20. — Total, 3,349.

La redaccion de «El Látigo» de Cartagena nos escribe lo siguiente:

«En la pasada semana no hemos tenido el gusto de ver á LA PAZ por nuestra redaccion sino el domingo, jueves y sábado y lo advertimos á V. para que sepa que á pesar de remitirla no la recibimos, y para eso la recibimos siempre en el correo de la tarde.»

Repetimos á nuestro colega que todos los dias, por la tarde, entregamos en correos, entre otros, el número que le dirigimos y que debe salir de esta por el tren de las cinco de la mañana siguiente. Las faltas no proceden de nosotros.

El editor de LA PAZ está preparando el Calendario de este reino de Murcia, el que por su exactitud en la parte religiosa y gran estension de datos sobre la misma, de que carecen todas las demás ediciones, ha merecido los años anteriores no solo la aprobacion de la autoridad eclesiástica que lo ha revisado detenidamente, si que tambien la aceptacion de todas aquellas personas que buscan esta clase de libros para hacer de él su primitivo uso.

GACETILLA.

LA ILUSTRACION. Esta noche debe tener efecto la conferencia anunciada sobre vinificación, sobre cuyo asunto hablará D. Pedro Diaz Cassou.

Como la entrada en esta sociedad es libre para toda esta clase de reuniones, los aficionados á asuntos de agricultura pueden concurrir á esta sesion con entera libertad.

FURGO. Escándalo y nada mas produjo el que se anunció adoche poco antes de las once en la parroquia de S. Nicolás.

PARTE OFICIAL

Gaceta de ayer.

MINISTERIO DE ESTADO

Despachos telegráficos.

BERLIN 17 de Noviembre, á las doce del día; Madrid 18 id., á las once y cincuenta y cinco minutos de la tarde.—Comunicado por la Legación de la Confederación de la Alemania del Norte.—Madrid:

«Oficial.—Les Errues, delante de Belfort, 16 de Noviembre.—Hoy tres batallones y seis cañones salieron de Belfort con dirección á Besenconourt. El enemigo fué rechazado con pérdida de 200 muertos y heridos y 58 prisioneros.—Ministerio de Negocios Extranjeros.»

BERLIN 18 de Noviembre, á las cuatro y quince minutos de la tarde; Madrid 19 id., á las cuatro y seis minutos de la tarde.—Comunicado por la misma Legación:

«Telégrama del Rey á la Reina.—Versalles 18.—El gran Duque de Mecklemburgo rechazó ayer al enemigo en toda la línea cerca de Dreux. El general Trescow, jefe de la 17.ª división, se apoderó de dicha población. Nuestras pérdidas han sido poco considerables, y hemos hecho muchos prisioneros. Es perseguido el enemigo en dirección del Mans.—Ministerio de Negocios Extranjeros.»

Gaceta de hoy.

MINISTERIO DE ESTADO.

En el día de ayer no se ha recibido despacho alguno oficial relativo á la guerra.

MINISTERIO DE LA GUERRA.

Con el plausible motivo de haber sido elegido Rey por las Cortes Constituyentes S. A. el Sermo. Sr. Duque de Aosta, el Regente del Reino, de acuerdo con el Consejo de Ministros, se ha servido indultar de la pena de muerte á que han sido sentenciados por consecuencia de la última insurrección carlista, al Comandante retirado D. Estéban Arregui, Teniente de Estados Mayores de plazas D. Manuel Vazquez Apolinario, y á Fidel Domenech Elorz, Pedro Cifuentes Pareja y Andrés Martín Moral.

NOTICIAS GENERALES

El gobernador de Barcelona ha consultado al ministro de la Gobernación si permite descargar en aquel puerto varios cargamentos de azúcar que están detenidos, cuyo artículo no considera la ley como materia contumaz, habiendo sufrido los buques que los conducen la cuarentena en Mahon.

Con motivo de los sucesos ocurridos en Santiago el día 17 del actual, han sido reducidos á prisión por el juzgado de primera instancia 19 individuos de los principales autores del motín.

Ayer salió de Murcia para Alicante la remesa de 75.000 pesetas con que ha dispuesto el Gobierno auxiliar aquella tesorería.

Las líneas telegráficas continúan interceptadas en su mayor parte, á causa de los fuertes temporales que reinan en toda España. Es sensible, por demás, que estando servidas nuestras líneas como en la mejor nación de Europa, en cuanto á personal, tan luego como empiecen las lluvias, el servicio no puede hacerse por falta de material, especialmente en postes y aisladores. La Dirección de Comunicaciones hace cuanto le es dable para evitar estos males, y según nuestras noticias tiene solicitado ya permiso para hacer dichas obras por administración, en vista de no haberse presentado proposición alguna en las tres su bastas intentadas.

Se habla de crisis en Inglaterra; si llega á producirse, podrá considerarse este movimiento político como un paso precursor de la guerra; se habla de esta crisis con mucha insistencia, y se supone que la causa es la divergencia de opiniones que reina entre lord Glastone, á quien se supone partidario de la paz, y el resto del Gabinete británico.

El emperador Napoleon, según noticias fidedignas, se prepara á publicar un nuevo folleto estableciendo las relaciones que han mediado entre la Alemania y su Gobierno durante los últimos cinco años.

Las líneas telegráficas están interrumpidas por Burdeos y el Moncenis, por efecto de las nieves. Por esta razón no ha podido transmitirse á Florencia el telegrama anunciando el día en que saldrá la comisión régia.

De Versalles dicen al Times con fecha del 11 lo siguiente:

«Anoche llegó aquí el Sr. Wodehouse, á quien las autoridades alemanas dieron permiso para salir de París con una porción de súbditos británicos. Algunos de estos se encuentran en la mayor miseria.

Dicen que escaseaban las provisiones en la capital. Solo se daban 50 gramos de carne fresca por día á cada persona.

Los prisioneros ingleses cogidos por los alemanes en un globo junto á Verdun, serán enviados á una fortaleza prusiana y sometidos á un consejo de guerra.

La temperatura es fría y de nevada. El general Moltke ha dado órdenes muy severas acerca de los portadores de las insignias de Ginebra.»

Aún no se tienen noticias de Florencia por estar interrumpidas las líneas telegráficas.

El Sr. Montemar ha enviado al presidente del ayuntamiento de Madrid un retrato del duque de Aosta y otro de su esposa la princesa de la Cisterna.

A estas fechas deben hallarse ya por las costas de Valencia y Tarragona algunos jefes carlistas enviados por el gobierno de su rey.

Anuncia un periódico, que dentro de un breve plazo saldrán con dirección á Cuba, de intendente de la isla, el ex gobernador de Madrid Sr. Ruiz Gomez.

Un periódico desmiente la noticia de que vaya á ser relevado de su cargo el Director general de Infantería Sr. Córdova.

Los fondos han experimentado alguna rebaja en la Bolsa de Lóndres como se desprende de la siguiente noticia:

«Consolidados ingleses á 92.
El 3 francés á 52 1/2.
Exterior español de 67, 30 1/2.
Id. del 69, 30.»

La cantidad total que perciben los desinteresados votantes del duque de Aosta asciende á la suma de TRES MILLONES, CIENTO DIEZ MIL REALES, cifra que llenará de gozo á los contribuyentes que admirarán la bella perspectiva que les espera.

Dice un periódico:

El duque de la Torre se trasladará con su familia, en los primeros días de la próxima semana, al pequeño hotel que hace tiempo tiene preparado en el barrio de Salamanca.

Ese barrio servirá en lo sucesivo de asilo á los héroes jubilados de la revolución de Setiembre. Allí, en una modestísima habitación, vive ya el brigadier Topete, iniciador del alzamiento de Cádiz; y allí irá en breve, á hacerle compañía, el vencedor de Alcolea.

Desde sus respectivas habitaciones ambos personajes podrán contemplar el palacio de Buena Vista, embellecido interior y exteriormente por la esplendidez del general Prim, feliz habitante de aquella régia morada, primer ministro del nuevo rey y único personaje omnipotente de la situación que se inaugura.

Preciso es confesarlo. La partida ha sido bien jugada por el general Serra. Desde hoy no deberá ya decirse *partida serrana*, sino *partida primista*.

Ha sido conducida á Cartagena la vajilla que el almirantazgo tiene depositada en el departamento de San Fernando, para el servicio á bordo de las personas reales.

Las expendedorías de pólvora de Bayona han quedado exhaustas de este artículo por haberla comprado todos los carlistas allí residentes.

El zar ha conferido el grado de feld-mariscal de Rusia al príncipe de la corona de Prusia, y se añade que también al príncipe Federico Carlos en el ejército ruso. Dicese que el general Annenkoff, de la comitiva del emperador de Rusia, que llegó á Versalles el 8, es portador de aquellos nombramientos.

Algunos de los periódicos italianos que hemos recibido ayer, publican, no sabemos con qué objeto, los párrafos más acentuados del discurso que pronunció en las Cortes el señor Castelar contra la candidatura del duque de Aosta. También publican, tomándolas de los periódicos franceses, todas las noticias desfavorables á dicha candidatura, tanto en Madrid como en provincias, consignando al mismo tiempo la actitud de la prensa, y la oposición general que en el país encuentra la candidatura italiana.

Según *El Siglo Médico*, durante la última semana han disminuido en intensidad y en número las afecciones catarrales y reumáticas, de que tantos casos se presentaron en las semanas anteriores; las calenturas gástricas mejoraron de carácter, teniendo más favorables terminaciones las fiebres mucosas, las biliosas y las tifoideas. Sólo las intermitentes se siguen sosteniendo con un tipo irregular por lo común, recidivando cuando ya se cree curado el febricitante, cambiando aquel en algunas de ellas, pues con facilidad pasan de cotidianas á tercianas y de estas á cuartanas, que dan lugar por resultado á infiltraciones serosas en el vientre ó en las extremidades inferiores ó infarto viscerales, que llegan á veces á comprometer la existencia del enfermo: algunos casos de estos se cuentan en el hospital General. Han seguido también reinando las afecciones exantemáticas, como las erisipelas, la miliar y

las viruelas. Respecto á las dolencias crónicas, han continuado la carrera que les es propia, habiendo sucumbido no pocos desgraciados á causa de la tisis tuberculosa, de diversas especies de hidropesías y de asma, sintomáticas las más veces, de lesiones orgánicas del corazón y grandes vasos, pulmones, hígado y riñones.

El 17 por la mañana, dice el *Diario de avisos* de Zaragoza, al reunirse los jóvenes escolares en la plaza de la Magdalena, frente á la universidad, uno de ellos sacó un periódico y empezó á leer unos versos, nada conforme con la elección que tuvo lugar en el día anterior por los representantes de la nación en el palacio del Congreso.

El no gozar de muchas simpatías el tal candidato entre los estudiantes de aquella universidad, fué motivo para que algunos exaltados prorumpieran algunos gritos, dando muestras de reprobación.

Advertido el inspector de policía, se presentó en este lugar con algunos individuos del cuerpo, excitándoles á que se retiraran, lo cual no pudo conseguir hasta que bajó el M. I. señor rector, y haciéndoles presente la inoportunidad de aquella manifestación, consiguió que éstos en número de unos trescientos abandonaran la plaza, dirigiéndose por la calle Mayor, Manifestación y Mercado.

Apercibidas las autoridades, doblaron sus esfuerzos por que se retiraran, lo cual consiguieron, no sin llevarse á uno de los más caracterizados al Gobierno civil.

Los carlistas tienen ya nombrados jefes militares para varios distritos de España.

Dice *La Correspondencia*:

«Hoy quedará abierto el puerto de Barcelona para la importación de géneros considerados como no contumaces. Esta medida impone, sin embargo, á las autoridades, la obligación de hacer que se observen rigurosamente las prescripciones sanitarias y la vigilancia más escrupulosa en cuanto á la salud pública puede referirse.

Dice *La Igualdad*:

Hay quien supone que Prim, ni tiene gran interés en que venga el duque de Aosta, ni abra grandes esperanzas de que se resuelva á hacer el papel de rey en España, vista la oposición que por todas partes, en todos los partidos y en todas las clases de la sociedad encuentra su candidatura.

Dice *El Popular*:

«Lemos en un periódico:
Por algunas personas, y en algunos círculos políticos, se cree que en vista del estado de la opinión y de la universal repugnancia con que ha sido acogida en todas partes la candidatura del príncipe Amadeo, éste, teniendo en cuenta tan importantes actos, y el carácter oficial y por tanto poco expansivo de la mayoría de los Diputados que le han votado, exigirá que se ratifique su elección por el plebiscito, á fin de cococer la más exacta opinión del país: ó de lo contrario, resignará el honor de regir los destinos de la monarquía de San Fernando.»

Si el duque de Aosta sometiera su elección para el trono de España á un plebiscito, conocería de una manera evidente y palpable si era la voluntad de la nación el que ocupara el trono de San Fernando.

En este sentido hemos abogado nosotros, y en nuestro concepto, si el duque de Aosta exigiera que su elección fuera sancionada por el plebiscito, algún entusiasmo más habría el día en que viniera á regir los destinos de nuestra patria.

A ser cierto lo antedicho por nuestro colega, nos declararíamos partidarios del príncipe Amadeo.

Dice *El Popular*:

«El sábado han seguido los estudiantes con las demostraciones desagradables á que se han entregado desde que las Cortes votaron para el trono de España al duque de Aosta. El consulado ó la legación de Italia fué objeto de algunas manifestaciones, que por decoro de nuestro país y prestigio de la juventud escolar, quisieramos no fuesen verdaderas.

Nuestro colega *El Imparcial* ha sido objeto de las iras escolares; pues en este día se dirigieron á la redacción de este diario silbando de una manera descompasada.

Los agentes de la autoridad parece que hicieron algunas prisiones.

Con objeto de que estos desórdenes no se repitan en la Facultad de medicina, el vicedecano Sr. Viera ha cerrado hasta nueva orden el colegio de San Carlos. Los catedráticos Sres. Mata, Madrazo y Encinas, se han visto en la precisión de hacer dimisión. De estos señores, el primero, manifestó á los alumnos, «que lo que los Gobiernos reaccionarios no habían conseguido, lo conseguían en época de libertad sus alumnos.»

El Sr. Ayala ha manifestado ya, que no puede formar parte de la comisión que ha de ir á Florencia:

Leemos en *El Popular*:

Dice *la Revolución*:
«El Gobierno italiano que, como todos los

gobiernos de los pueblos libres, rinde religioso culto á la opinión pública para imprimir á todos sus actos un sello de legitimidad, hizo público desde el primer instante el resultado de la régia sesión celebrada el 16 por nuestra Asamblea soberana, y no fué menos grande en Florencia que en Madrid y el resto de la Península, el entusiasmo que despertó la elección del señor duque de Aosta para el trono de España. Ese importantísimo detalle augura un gran porvenir á nuestras esperanzas: la elevación del príncipe Amadeo al trono de Recaredo será el indestructible lazo de unión de dos pueblos grandes por sus virtudes, identificados en la historia é inspirados por el potente génio de la raza latina.»

Se necesita toda la desfachatez de ciertos diarios para decir que la elección del duque de Aosta produjo un entusiasmo grande en Madrid.

«Nos podría decir el antiguo *Certámen*, hoy *Revolucion*, dónde fué ese entusiasmo?»

Si el de Florencia ha sido análogo al de España, lucidos están los ministeriales. Estas noticias á todas luces falsas, creamos perjudican más que favorecen al candidato.

Nuestro colega el *Eco del Progreso* publica un nota de artículo con el epígrafe de *Obstáculos tradicional*, en el que entre otras cosas dice:

«Queríamos para España un rey español, porque si el odio justificado á la desgraciada dinastía que murió en Alcolea entró por mucho como razón del movimiento revolucionario, la dislocación de nuestra Hacienda, el vergonzoso estado de nuestro Tesoro, la inminencia, en fin, de tener que presentarnos á la faz de Europa como una nación empobrecida por las dilapidaciones que le imponían sus amañados presupuestos, no fueron, en verdad, motivos fútiles de la revolución; y es preciso ser español, conocer bien á fondo la inmensidad de nuestra precaria situación financiera, ver el empobrecimiento del país, para subordinar la gobernación de este en todo y por todo á las reformas financieras, bajo el salvador principio de las economías, de la moralidad administrativa garantizada por la más lata publicidad en las operaciones, de la equitativa distribución de los ingresos y de la verdadera nivelación de estos con los gastos.»

Dice el *Voluntario de Cuba*:

«Continúan circulando graves rumores sobre el estado de las provincias andaluzas, hasta el punto de asegurarse haber aparecido algunas partidas, que al grito de ¡Viva España! habían tenido varios encuentros con la guardia civil. En el ministerio de la Gobernación no se ha recibido hasta ahora ningún despacho que confirme esta noticia.»

Dice un periódico:

«Los carlistas de Bayona celebraron reunión el 15, donde tomaron algunos acuerdos trascendentales, y enviaron instrucciones á varias provincias de España, dando cuenta de sus acuerdos á su Carlos VII.

Según se asegura, han tenido que facilitar recursos especiales para los planes, porque los Comités de las provincias parece que han dicho que los fondos que ellos arbitran los quieren aprovechar en su propio país.

Por esta vez nos parece que no encontraremos quien les facilite cuartos.

Los carlistas se mueven más que nunca, y así lo atestiguan las continuas correspondencias que de Bayona se reciben.

Sin embargo, es muy probable que esta vez como otras, sus planes queden en embrión, pues entre las ya famosas huestes de D. Carlos acaba de levantarse tal gritería á propósito de haberse demandado á las juntas de provincia algunos fondos, que no sabemos en qué vendrá á parar el negocio.»

Dice un periódico:

«Siguen dictándose órdenes para la concentración de la guardia civil. Esta medida podrá obedecer á la necesidad de asegurar el orden público; pero existiendo suficientes fuerzas del ejército, sería conveniente, como dice con razón un colega, que á los que viven alejados de las poblaciones se les garantizase también la seguridad individual y el respeto á sus propiedades, que con el alejamiento de la guardia civil quedan á merced de los bandidos y secuestradores, plaga que por desgracia se ha extendido y ha tomado gravísimas proporciones.»

Dicese que cierto duque pretendiente desairado de la corona de Isabel II ha escrito una carta que puede arder en un candil á cierto general, persona la mas influyente de la actual situación. El general, aunque es todo un valiente, recordando la suerte de D. Enrique, piensa acudir á otro expediente para acudir á otro expediente para salir del trance. A un cierto lo que corre, pronto volverá á Lisboa el calabaceado duque.

El Combate recuerda una historia añeja, como si en los tiempos que corren tuviera algo que ver el presente con el pasado.

Según esa historia, en la sala de sesiones del ayuntamiento de Reus se ostentaba en alto de honor la espada que el general Prim usó en la guerra de África, y que este regaló al Municipio de su pueblo natal; más aconteció que en 1867, mandaba en Reus, como gobernador militar el general D. Rafael Izquierdo, quien, dice *El Combate* «pareciéndole mal que aquel instrumento campeara en las salas capitulares

siendo originario, según decía, de un malsin y traidor desleal, dispuso que fuera quitado y arrojado a lugar deshonroso.»

El mismo gobernador Izquierdo no pudo ver con paciencia que en el café de una pequeña población cercana a Reus, se llamará *Café de Prim*.

Hoy Prim es Izquierdo, amistosamente cogidos del brazo, forman el cortejo del duque de Aosta...

D. Amadeo, esos son vuestros amigos.

Según la *France*, el primer secretario del *Foreign Office*, M. Odo Russell, ha ido a Versalles con el encargo de saber á qué atenerse directamente respecto de las disposiciones particulares de Prusia, y aun cuando no parece probable que se vuelva satisfecho á Londres de cuanto haya oído y notado en sus conferencias con el conde de Bismarck, siempre resulta evidente el deseo del Gobierno británico de ver con la menos confusión posible á través del nubarrón que se ha presentado en el ya bastante oscuro horizonte de la política europea.

Si los consejeros de la Reina Victoria no creían en la existencia de un acuerdo perfecto entre el rey de Prusia y su augustísimo sobrino el Czar de todas las Rusias, pronto tendrán ocasión de convencerse plenamente. ¿Habrá llegado, por ventura, para los hombres de Estado de Inglaterra la hora de la fatalidad, como llegó, cuando nadie podía presumirlo, para los de Francia, más principalmente para los generales franceses? No lo creemos; pero hay que convenir en que su política en el Continente hoy responde mal á las tradiciones inglesas, y mucho menos á sus verdaderos intereses.

Dice *La Integridad*:

Se ha dicho insistentemente por algunos periódicos que el Sr. Izquierdo iba á ser nombrado Capitan general de la isla de Cuba, y parece que ha dado lugar á estos rumores alguna indicación que, según parece, debió haberle estos últimos días el señor ministro de la Guerra.

Sabemos que el general Izquierdo no ha tenido por conveniente aceptar en estas circunstancias aquel importante puesto, sobre todo cuando pudiera creerse por los que no le conocen bastante, que había obedecido á miras desinteresadas al votar por la mayoría en la cuestión de Monarca.

Es, pues, un hecho que el ilustre conde de Valmaseda será definitivamente nombrado para sustituir en el mando de aquella Antilla al teniente general D. Antonio Caballero de Rodas.

Se dá por seguro que el ex-gobernador de Madrid, Sr. Ruiz Gomez, irá á la isla de Cuba á sustituir en la Intendencia al Sr. Emilio Santos.

También se dice que será relevado el gobernador civil de la Habana, D. Dionisio Lopez Roberts, aunque no se indica todavía el nombre de su sucesor.

La cuestión de Oriente toma cuerpo. Dúdase si las exigencias del Gabinete de San Petersburgo se reducirán solo á una modificación parcial de los tratados, ó se referirán á su completa anulación. De cualquier manera que sea, la circular de Gostschakoff es el guante arrojado á la Europa, é Inglaterra, más interesada que ninguna potencia en la cuestión de Oriente, prepara su escuadra para el caso probable de una guerra. No estará sola en esta lucha la Inglaterra, y no sin razón presentamos que el Austria entraría en una liga contra la Rusia. Háase anunciado ya una coalición de las potencias occidentales y meridionales, incluyendo los periódicos extranjeros en esa liga, lo cual nada tendría de extraño si se tiene en cuenta que la diplomacia británica es la que ha preparado la implantación de la dinastía de Saboya en España.

Si sería conveniente á nuestro estado aceptar las contingencias de la guerra formidable que nos amaga, juzguelo el país. En cuanto á nosotros, jamás nos haremos solidarios de aventuras completamente ajenas y ruinosas para nuestro pueblo.

Dice un colega:

«Los periódicos de provincias vienen ya hablando del disgusto con que en todas partes se ha recibido la noticia de haber sido elegido Amadeo rey de los españoles.

Todavía, sin embargo, los diarios ministeriales continuarán asegurando que esa solución es eminentemente popular, lo que no nos sorprenderá si recordamos que no hace mucho nos decía uno de los citados colegas, que en Madrid todas las clases sociales habían acogido con imponderable júbilo el resultado de la célebre votación.»

Un diario... ministerial:

«No es exacta la noticia que ha circulado con insistencia, de que el ministro de Hacienda estaba contratando en Londres un empréstito para saldar con su importe los descubiertos que se encuentra el Tesoro.»

Dice *El Popular*:

«Llama la atención á muchos periódicos que los individuos más caracterizados de la Comisión de las Cortes que ha de ir á Florencia

con objeto de notificar al duque de Aosta su elección para rey de España, se han excusado de formarla, fundándose en motivos de salud á otros análogos.

¿Qué será? ¿Qué no será? Algun misterio tendrá.

Al fin, la Comisión que ha de ir á Florencia no podrá salir el lunes todavía ni quizá en tres ó cuatro días. Parece también que la Comisión irá sola, completamente sola, y aun hay duda de si irá el ministro de Marina.

Parece que el general Urbina sustituirá al señor Peralta en el gobierno militar de Madrid durante la ausencia de aquel para ir á Florencia con la Comisión de las Cortes que debe pasar á notificar su elección al duque de Aosta.

Dice un periódico carlista:

«¿Quién ha autorizado al gobernador militar de Vizcaya á proclamar al frente de las fuerzas de su mando, y en el campo de Volantinos, como rey de España al duque de Aosta? El duque de Aosta, señor Salazar, no es todavía, ni aun según la legalidad revolucionaria, tal Rey. Necesita aceptar solemnemente. La prueba de lo que decimos está en que ninguna autoridad militar ha hecho lo que el carlífico gobernador de Prim en Bilbao.»

Dice *La Igualdad*:

Se nos ha asegurado que la causa ocasional del tumulto de los estudiantes contra el señor Gonzalez Encinas fué un ademán demasiado atrevido y no muy decoroso de este, que produjo universal indignación en aquellos.

De otro modo la manifestación antiaostina acaso no habría tomado un carácter tan personal.

La guerra franco-prusiana toca á su término, y creemos que muy en breve se estipularán las condiciones de la paz. La Prusia, que hasta hoy ha rechazado toda solución pacífica que no tenga por base la desmembración del territorio francés, creemos que propondrá hoy la paz para poder empeñarse en la cuestión de Oriente.

Termina una guerra terrible, allá donde empieza otra más formidable aún.

El general francés Reyau, que mandaba una de las divisiones del ejército del Loire, fué depuesto de aquel cargo sobre el mismo campo de operaciones, por no haber concurrido oportunamente, como estaba dispuesto, á la batalla de Baccón.

Dice *La Igualdad*:

Algunos gobernadores, más ministeriales que el Ministerio y más aostinos que el de Aosta, y más apegados á la *nómina* que el personaje conocido entre los moderados por la *hidra de los empleos*, han hecho colgar é iluminar los edificios públicos y obligado á los sacristanes á repicar las campanas, para celebrar la votación del 16.

Sabemos que en cierta ciudad se dió puntual cumplimiento á la orden ridícula del incauto gobernador, con la pequeña diferencia que, en vez de tocar á Aosta, tocaron las campanas á muerto, con aplauso universal de la población.

La industria y el comercio de Barcelona van á elevar á las Cortes una exposición en solicitud de que se les haga una rebaja prudencial en la contribución que se les tiene señalada.

Entre otras razones en que la fundan, emanadas de la aflictiva situación por que está atravesando Barcelona desde el mes de Agosto acá, descuellan la de que debe considerarse como caso de fuerza mayor el cierre del puerto que implica la paralización natural de los negocios por que en tiempos normales contribuyen.

Tomamos del *Imparcial* el siguiente despacho telegráfico.

Florencia 17 (á las cinco de la tarde).—Madrid 18 (á las cuatro de la mañana).—Al presidente del Consejo:

Recibí el telegrama de V. E., resultado votación, á las dos y media de la madrugada. Lo comunicué á S. M., al presidente del Consejo de Ministros y á Turin, á la duquesa de Aosta acto continuo, y á las siete de la mañana fui á recibir á la estación al duque, que llegaba de Nápoles. El presidente del Consejo esperaba también. Al bajar del coche tuve la satisfacción de comunicar á S. A. el resultado de la votación. El presidente del Consejo le felicitó; su alteza recibió la noticia con cierta emoción y me señaló la hora de las cuatro de la tarde para recibirle y presentarle al coronel García Cabrera, secretario primero de V. E., que llegó anoche. Media hora antes me recibía S. M. para hacerle igual presentación y entregar la carta de V. E.

Excelente comisión la nombrada. Lo comunicaré por telegrama á toda Italia.

Comunicaré á V. E. lo conveniente para que se ponga en movimiento la comisión, debiendo advertirme con ocho días de anticipación á su llegada aquí para preparar su alojamiento.

Acabo de recibir la respuesta de la duquesa de Aosta, que dice así: «Doy gracias á V. E. por su telegrama y su felicitación. La agradezco profundamente y excuso decir á V. E. que

formo votos por la prosperidad de España con su nuevo rey. María Victoria de Saboya.»

Después de ser recibido por S. M. y S. A. envié otro telegrama á V. E.

Sírvase V. E. comunicar este telegrama al señor ministro de Estado.

Leemos en el *Popular*:

Nuestro corresponsal de Lisboa nos escribe lo siguiente:

Señor director de *EL POPULAR*:

Todos los españoles residentes en Portugal han visto con sumo desagrado la elección para rey de España del príncipe Amadeo. El único motivo de este desagrado es que el rey futuro sea extranjero. Corre por aquí muy válida la noticia de que el duque de Aosta desembarcará en este puerto con objeto de saludar á su señora hermana y he oído que los muchos españoles que hay aquí han acordado darle una prueba inequívoca de las pocas simpatías que tiene; para esto tienen ajustados todos los saboyanos que recorren la población con organillos y arpas con objeto de darle una magnífica serenata. Entre los españoles que en esta viven el que más partidarios tiene es el victor duque de la Victoria y todos esperaban que este buen patriota fuera el elegido, como recompensa de lo mucho que ha trabajado en otras épocas por la causa de la libertad.

Al tomar posesión del Gobierno civil el señor D. Cristino Mártos, ha dirigido una sentida alocución á los habitantes de la provincia y en particular á los padres de familia, con motivo de las desagradables ocurrencias á que han dado lugar los estudiantes.

Ha sido admitida la dimisión que del cargo de Rector de la universidad central había presentado el Sr. D. Fernando de Castro.

Ha sido nombrado Rector de la universidad central el catedrático de filosofía y letras don Lázaro Bardon.

El Imparcial de hoy publica el siguiente despacho telegráfico:

Florencia 18 (á las ocho de la noche).—El señor Montemar ha sido recibido por el rey, quien ha manifestado ardientes simpatías hacia España. Presentado el Sr. García Cabrera, S. M. le ha manifestado también su profunda gratitud hacia las Cortes españolas, encargándole comunique al Regente, al general Prim y al Gobierno las más afectuosas frases.

El príncipe Amadeo se muestra muy satisfecho y contento con los españoles que le han visitado.

Hoy se han presentado los Ministros á felicitar al rey. Inmediatamente tendrá lugar el acto constitucional de que el Ministerio aconseje al rey la aceptación definitiva.

El discurso del presidente de las Cortes españolas, transmitido por el telegrama, ha producido muy buen efecto.

La población de Santiago continúa completamente tranquila. El juzgado sigue activamente la instrucción del sumario, habiendo dictado auto de prisión contra diez de los que se consideran como promovedores del alboroto ocurrido últimamente.

Parece que á consecuencia de las declaraciones prestadas por los cinco individuos acusados de atentado á la vida de un elevado personaje político, el juez que entiende en la causa ha dictado auto de prisión contra otros siete que parecen hallarse complicados en el mismo asunto.

Durante todo el mes de Octubre produjo la fiebre en Barcelona, Barceloneta, Ensanche, Horstfranchs y hospitales; 589 defunciones; 19 por día (término medio), 358 difuntos eran hombres, 231 mujeres.

Durante el mes de Setiembre hubo 415 defunciones de la misma enfermedad.

Según parte del gobernador superior de Filipinas recibido ayer en Marsella, el 23 de Setiembre no ocurría novedad en aquellas islas. El 4 de Octubre, añade dicha autoridad, que temiendo no hubiese llegado á tiempo la *Santa Lucia* á Honk-Kong para alcanzar la salida de la mala inglesa, aprovechaba la del vapor mercante «Manila», repitiendo que en la última fecha tampoco ocurría novedad.

Leemos en los periódicos de Valencia:

«En la sesión celebrada por la Excm. Diputación provincial el día 15 del corriente, fué aprobado por aquella corporación el proyecto de canal de riego destinado á fecundizar los llanos de Oliva y á aumentar la riqueza pública de aquel país.»

El *Mornig-Post*, ocupándose de las pretensiones de Rusia respecto á la cuestión del mar Negro, declara que Inglaterra debe resistirlas á todo trance, sean cualesquiera las fuerzas que tenga que combatir.

Reunidas en Valencia ayer las juntas provinciales de sanidad, acordaron, después de asistir al *Te Deum*, expedir patentes limpias. Asimismo acordaron por unanimidad dar un voto de gracias al ministro de la Gobernación por el alto interés y gran solicitud con que ha atendido á dicha capital y su provincia durante las

críticas circunstancias que felizmente han terminado.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

TOURS 18 (á las tres y 40 de la tarde).—Oficial.—Chateaudun 17.—Los prusianos con artillería han atacado á Laudelles, pero han sido rechazados y hemos guardado nuestras posiciones.

San Juan de Losnes ha sido evacuado.

Los prusianos ocupan las alturas de Chevi-sy, cerca de Dreux.

Un combate encarnizado ha tenido lugar cerca de Roeroy, durando tres horas.

Cuatrocientos guardias móviles y franco-tiradores han luchado contra 2.500 prusianos, cuyas pérdidas han sido considerables.

FLORENCIA 17.—El duque de Aosta ha llegado esta mañana de Nápoles.

El presidente del Consejo y el ministro de España han ido á la estación á felicitarle con motivo de la votación de las Cortes.

El rey y el duque de Aosta han recibido en audiencia particular al Sr. de Montemar, que le ha dado cuenta de la votación de las Cortes á favor del duque de Aosta; han recibido también al coronel García Cabrera, secretario del mariscal Prim, que ha presentado al rey y al duque de Aosta dos cartas del expresado mariscal.

VIENA 18.—*El Abendosp* desmiente categóricamente el rumor de supuestos preparativos militares en Austria.

La Presse anuncia que el señor conde Potocki ha presentado su dimisión.

La delegación de Pesh empezará sus sesiones el 24 de Noviembre.

SAN PETERSBURGO 18.—*El Diario de San Petersburgo* dice que Rusia no podía esperar una interpelación de parte de Europa en un congreso, tratándose de una cuestión de urgencia vital, ni quedar encadenada en una situación que va siempre empeorando.

Inglaterra puede hacer para Turquía como hubiera hecho para Bélgica.

Hay peligro interior para Turquía si sus relaciones con Rusia no son amistosas. Los cristianos no estarán tranquilos.

Rusia sabrá apreciar el apoyo leal de Austria en una cuestión vital.

Austria sabe que sus dificultades políticas empezaron cuando perdió la amistad de Rusia. Los dos imperios ganan apreciando justamente sus intereses recíprocos.

LONDRES 19.—*El Times* publica un telegrama de Florencia asegurando que el ministerio italiano se ha negado terminantemente á asociarse á Inglaterra y Austria en sus notas diplomáticas á Rusia.

SHANG-HAY 27 de Octubre.—Diez y seis coolies han sido sentenciados á muerte y ejecutados, y se pagará una indemnización de 500.000 taels á los franceses.

El Sr. de Rochechouart, ministro de Francia, se ha declarado satisfecho, pero Rusia no.

BRUSELAS 19.—*La Independencia Belga* publica una carta escrita por un inglés que ha salido de París el día 8 de Noviembre.

Dice que la vida material es soportable; la carne de vaca y de carnero solas, están racionadas. El precio de la carne de caballo y de burro es moderado y al alcance de todos. Hay carne para tres meses. No se ha racionado todavía el pan. Hay provisiones de pan hasta fin de Abril. Hay vino para dos años. El azúcar y la sal se venden á sus precios habituales.

Hay legumbres frescas con abundancia.

Las tropas están prontas á todo, excepto á rendirse. Piden salidas.

VIENA 19.—Los periódicos hablan energicamente de la denuncia del tratado de París.

La Presse anuncia que la contestación de Austria será remitida hoy á San Petersburgo.

La Tage Presse, desmintiendo la dimisión del gabinete Potocki, dice que no será posible una modificación en el ministerio, sino después de la votación del mensaje por las Cámaras.

TOURS 20 (á las doce y 25 de la tarde).—Oficial.—Los prusianos se han dirigido hacia Dreux y Nonancort. Ayer atacaron á Evreux; pero la resistencia de los guardias nacionales les obligó á replegarse.

TOURS 19 á las once y 50 de la noche.—Oficial.—Semour 19 (por la noche).—Los prusianos han sido sorprendidos en Chatillon por tropas garibaldinas mandadas por Ricciotti Garibaldi, quedando todos muertos ó heridos en número de 700 á 800.

PRECIOS DE INSERCIÓN.—Lineas de anuncios por 1 día 50 cmos. cada una, por 2 á 45, por 3 á 40, por 4 á 35, por 5 á 30, por 6 á 27, y de 7 en adelante á 25. —Reclamos, sueltos, gacetas, etc., 150 cmos. linea.

ANUNCIOS.

—Comunicados, desde 100 á 1,000. —Avisos judiciales á 50, y los demás oficiales ó de defuncion, á 100. —A los suscritores de más de trimestre se rebaja del 25 al 50 por 100. —Los pagos se hacen el primer día de publicacion.

Boletín religioso.

Santos de mañana.—S. Clemente p. y mr. y stas. Felicitas y Lucrecia.

Jubileo.—Está mañana en la iglesia parroquial de S. Nicolás de Bari, y en las religiosas Capuchinas.

Cultos.—Continúa al toque de oraciones en la iglesia parroquial de Sta. Catalina, la novena á su titular y patrona, como anualmente se viene haciendo.

Nuestro Smo. Padre Pio IX en rescripto de 18 de julio último, concede á la venerable congregación de Vela y Alumbrado á Jesús Sacramentado, establecida en Murcia, la gracia de que pueda tener vela en otra iglesia, á mas de la de turno, que será por señalamiento del Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta diócesis, en los días que por el mismo señor se designen, pudiéndose ganar las mismas indulgencias que hay concedidas por la visita y oracion al Smo. Sacramento.

ROGATIVA.

El día 19 al toque de oraciones, dará principio una novena á Maria Sma. de los Remedios, en la iglesia de la Merced, por el Sumo Pontífice y demás necesidades que nos afligen: todos los días á las 8 se dirá misa, y después se leerá la novena, y el día 27 por la mañana á las 8 habrá comunión general y por la noche sermón.

Seccion mercantil.

Precios del día 21.

Trigo del país. de 11'25 á 13'50 pts. f. Id. manchego. de " á " id. Id. extranjero. de " á " id. Id. andaluz. de " á " id. Cebada . . . de 4'00 á 4'25 id. Maiz. . . . de 7'00 á 8'06 id.

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion oficial del día 21.

FONDOS PUBLICOS.	Ult pre.
3 por 100 consolidado..	27.05
Idem pequeños. . . .	27.15
Idem á fin de mes. . . .	27.05
Idem exterior.	30.50
3 por 100 diferido. . . .	00.00
Doua del material. . . .	00.00
Idem del personal. . . .	00.00
Billetes hipotecarios. . .	00.00
Billetes de segunda serie. .	98.75
Bonos del Tesoro.	72.00

ANUNCIOS.

En la redaccion de LA PAZ se dará razon de una persona decente que desea encontrar casa para entrar de ama de gobierno: sabe todo lo concerniente al arreglo de casa, como coser, planchar, etc. P. 8-1

Aviso filantrópico.

Marius Roger, decano de los relojeros de esta ciudad, hace saber á los señores eclesiásticos y á los empleados cesantes y clases pasivas que no perciben sueldo hace tiempo, que compondrá los relojes de dichas personas y que le pagarán cuando el estado normal lo permita.

SIRVIENTE.

José Ruiz, sonero, de 19 años, desea colocarse para el servicio interior de casa y compra, como para cuidar de caballerías. Tiene quien le informe y darán razon casa de don José Martínez y Martínez, sastre, calle de la Alameda, barrio de San Benito. P. 8-5

Agua del Rhin,

para restaurar el pelo del color que tenía.

Esta agua, fué compuesta por el Dr. Hernham en Berlin: en breve tiempo ha adquirido tal celebridad, que se reconoce hoy por la mejor de cuantas se usan y pueden inventar para este objeto.

Se vende con el método para usarla, en Murcia, Bazar de Madrid, calle de la Pusmarina, núm. 2. 30-19

FERRO-CARRILES DE MADRID A ZARAGOZA Y A ALICANTE. Tarifas de transportes.

IMPORTANTE.

Tarifa de importacion, circular núm. 379, para transporte de cereales, es hoy aplicable á todas las estaciones comprendidas entre Cartagena y Murcia inclusive con destino á la red de la compañía pagando como si las expediciones partiesen de Cartagena al punto de destino.

Los precios de esta tarifa son sumamente económicos: para disfrutarlos es preciso solicitar su aplicacion en la nota de expedicion. Para mas detalles dirigirse á las estaciones despachos centrales de Murcia y Cartagena, y agencia comercial, Angel, 12, Cartagena.

DE MADRID A LONDRES.

SERVICIO DIRECTO SEMANAL.

Mercancias.—Hay 4 clasificaciones. Especial. . . . 840 rs. la tonelada. 1.ª clase. . . . 600 id. id. 2.ª idem. . . . 380 id. id. 3.ª idem. . . . 290 id. id. Minimum de percepcion. 75 id. id.

La facturacion por fracciones indivisibles de 10 kilogramos.

Para mas detalles dirigirse á la agencia comercial de Cieza.



PILDORAS DEHAUT.

—Esta nueva combinacion, fundada sobre principios no conocidos por los médicos antiguos, llena, con una precision digna de atencion, todas las condiciones del problema del medicamento purgante. —Al revés de otros purgativos, este no obra bien sino cuando se toma con muy buenos alimentos y bebidas fortificantes. Su efecto es seguro, al paso que no lo es el agua de Seditz y otros purgativos. Es fácil arreglar la dosis, según la edad ó la fuerza de las personas. Los niños, los ancianos y los enfermos debilitados lo soportan sin dificultad. Cada cual escoge, para purgarse, la hora y la comida que mejor le convengan según sus ocupaciones. La molestia que causa el purgante, estando completamente anulada por la buena alimentacion, no se halla reparo alguno en purgarse, cuando haya necesidad. —Los médicos que emplean este medio no encuentran enfermos que se nieguen á purgarse so pretexto de mal gusto ó por temor de debilitarse. Véase la Instruccion en todas las buenas farmacias. Cajas de 20 rs. y de 10 rs.

ENFERMEDADES DEL PÉJITO CLOROSIS ANEMIA MARIAGÓN

Alivie pronto y efectivo por medio de los Jarabes de hipofosfito de sosa, de cal y de hierro del Dr. CHURCHILL. Precio 4 francos el frasco en Paris. Exijase el frasco cuadrado, la firma del Doctor CHURCHILL y la etiqueta marca de fábrica de la Farmacia SWANN, 12, r. Castiglione, Paris.

Las Tablillas Pectorales del Doctor CHURCHILL contra la tos se venden, al precio de dos francos cada una, en casa de todos los depositarios de los Jarabes de hipofosfitos.

En Madrid, por mayor Agencia franco española, Sordo, 31. En Murcia D. Lucas Serrano. 48-11 agt. 70

HUSILLO.

Se vende uno magnífico de Fresno, para viga-prensa: 8 filetas de pino de 30 palmos, y 26 tinajas para aceite: Trinquete, 9. P. 7-4

Las cien charadas.

Obra literaria que acaba de publicarse para recreo é instruccion de las familias.—Dos libritos que comprenden las charadas y las soluciones en verso.—Se hallan de venta por 5 rs. en la administracion de este periódico.

Fées de vida y hojas de servicio.

Se venden en la Comision de Almazan.

AGUA Y POLVOS DENTIFRICOS DEL Dr. PIERRE.

PARIS, 16, BOULEVARD MONTMARTRE, PARIS.

En Madrid, por mayor, Agencia franco-española, 31, calle del Sordo, por menor, á 16 y 24 rs.—En Murcia, D. Lucas Serrano.

¡¡Ojo pecadores!!

Ya está puesto á la venta el *Almanaque de los Chistes* para 1871, capaz de hacer reir este año al mismo moro Muza.

Contiene chistes, chascarrillos, cuentos, etc. etc., y además cincuenta caricaturas, y tres novelitas escritas en competencia para el mismo por los tres escritores universalmente conocidos D. Manuel Fernandez y Gonzalez, D. Ramon Ortega y Frias, y D. Torcuato Tarrago y Mateos.

Se vende á CUATRO REALES!! en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5, y en todas las librerías de esta capital.

Tambien puede adquirirse remitiendo ocho sellos de medio real, en carta á su editor D. Jesús Gracia.—Encomienda, 19, principal, Madrid, quien lo mandará certificado por el correo á cualquier punto que se le designe. 30-22

Reglamento y tarifas de la contribucion industrial.

con un indice de materias y otro de tarifas arreglados en forma de prontuario alfabético. Edicion especial del Anuario del comercio.

Se vende en la direccion de mismo, Magdalena, 20, segundo; en las principales librerías de Madrid, y en las provincias, en las sucursales del Anuario.

Precios: 5 rs. en Madrid, 6 en provincias.

Gratis á los abonados al «Anuario del Comercio.»

PARA 1871.

Calendario del Zaragozaano Castiño, á medio real.

Calendario republicano, con pronósticos del Aragonés, á medio real.

Calendario de los Chistes, con caricaturas de Ortega, á 4 rs.

Calendario de pared, á medio real.

Calendario para cartera, con pronósticos para toda España, á tres cuartos uno.

Calendario Hispano-Americano, por el Flaco, con caricaturas, á 4 rs.

Calendario del Can-Can, con caricaturas de Ortega, á 4 reales.

Calendario de Yagües, á medio real uno.

Agenda de la lavandera y planchadora, á 2 y 1/2 rs.

Se venden en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5, en Murcia.

Libros de medicina y otras ciencias.

NOVELAS DE PAUL DE KOCK Y OTROS AUTORES.

Se venden ó encargan en la comision de Almazan, Zoco, 5, en Murcia.

PAPLETAS DE DEFUNCION.

Precios de insercion en este diario.

	Reales.
Papeletas á 1 columna. . . .	30
Id. á 2 id., apaisadas. . . .	60
Id. á 2 id., largas.	120

Se admiten hasta las 9 y media de la mañana para el número del mismo día.

A los suscritores se rebaja del 25 al 50 por 100.

GUIA DEL BAÑISTA en España por don Manuel Torrijos,

se vende á 10 rs. en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

Ntra. Sra. de la Fuensanta, patrona de Murcia.

En el establecimiento de LA PAZ se venden láminas para cuadros grabadas en acero con suma delicadeza.

Tambien se venden láminas de Ntra. Sra. de la Luz, que se venera en el santuario del monte, del mismo tamaño é igual de licado grabado.

PRECIO DOCE CUARTOS.

En el mismo establecimiento se venden

A DOS CUARTOS los siguientes libritos:

Modo de rezar el Santísimo Rosario.

Semana del cristiano ó meditaciones para cada día de la semana.

Visita á los monumentos en la semana Santa.

Recomendacion del alma, según el ritual romano.

Trisagio á la Santísima Trinidad. El Via-Crucis.

Visita á Maria Santísima.

Guia, oraciones y meditaciones para recibir con el debido fruto y reverencia el Santo Sacramento de la penitencia y confesion.

Guia, oraciones y meditaciones para asistir con devocion y recibir con fruto y reverencia el Santo Sacramento de la comunión.

La sagrada pasion de Nuestro Señor Jesucristo, en verso, por Fr. Lope de Vega Carpio.

Sagrada Pasion de Nuestro Señor Jesucristo, en imágenes.

Devoto ejercicio del Via-Crucis en verso.

L'EAU DENTIFRICE DES GORDILIERES

RECETA INDIA. Es la única que cura los dolores de muelas y las afecciones de la boca, su empleo diario y el de los POLVOS DENTIFRICOS DE LAS GORDILIERAS, previene y hace desaparecer para siempre los estragos de la caries. — Deposito: 33, rue de Rivoli, á Paris. Havana, Sarra y Cia, drog. España. En Murcia, D. Lucas Serrano y establecimiento de LA PAZ.

INJECTION BROU

Higiéncia, infalible y preventiva, cura sin el auxilio de otro medicamento. — Vendida en todas las farmacias (Exigir el método). 30 años de éxito. — Paris, BROU, inv., boulevard Magenta, 153.

INTERESANTE AL PÚBLICO.

En el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5, en Murcia, se hallará lo siguiente:

Papel en paquetes de 250 cartas á 9, 10 y 12 rs.: por medios paquetes á 5, 6 y 7 rs. Lo hay del llamado discreto de 10 rs. en adelante la caja de 120 cartas con sobre: tambien lo hay de marca española en paquetes de 250 cartas á 8 rs. y de marca holandesa para el comercio.

Plumas metálicas de dos y tres puntos á 6 rs. la caja de una gruesa, y á 16 reales la caja de 100 plumas de las llamadas de Humboldt. Plumas de ave cortadas á 2 y 5 rs. caja.

Marcos para retratos de molduras doradas y de caoba á 2 rs., y teleoramas para niños.

Calendarios perpétuos á 6 rs.

Ligas de goma para sujetar paquetes de cartas ú otros papeles á 2 cuartos.

Lacre, lapiceros, pastillas de goma para borrar lo escrito con lápiz ó tinta, arenilas finas, portaplumas de hueso, sellos de madera y marfil, pastillas de cola de boca, cajas de obleas de goma, cuchillos de hueso

Piegos de soldados de varias clases á 2 cuartos.

Fotografías de actualidad á real y medio y dos reales, retratos, láminas para cuadros ó registro de libros, de Ntro. Sr. Jesucristo, de la Virgen y de otros santos, Estampas á 6 cuartos la docena á escoger, y por menor á cuarto.

Libritos religiosos á 2 cuartos cada uno.

Extracto de Camélias á 14 rs., Albina Desnous á 16 rs., y Leche antefélica á 24, todo para blanquear el cutis y quitar los granos y pecas de la cara.

Agua de Maria á 14 rs., y agua de la Florida á 44 rs., útiles para fortificar el cabello y devolverle el color primitivo.

Esencias de Piver á 7 rs., de Bouquet á 9 y 12, y triple extracto de Legrand, 10 rs.

Vinagrillo de Botot á 8 y 11 rs., aromático de Demarson á 8 rs., de Violette, á 9, y de los Druidas á 12 rs.

Pulverina Aupert para mejorar los vinos á 20 rs. el paquete de 1/2 kilo.

Agua de Cordilleras á 14 y 24 rs., para calmar los dolores de muelas: agua de Makeda á 10 y 11 rs., de Botot á 10, 14 y 24, de Piver á 7 rs. y sanitaria á 10, 16 y 20 rs., útiles para la sanidad de la boca, limpiar y embellecer la dentadura

Agua soherana á 19 rs., ateniense á 7 rs., tónica antipelicular á 14 rs., extracto vegetal antipelicular á 8 rs., y lorion Caumont á 30 rs., para fortalecer el cabello, evitar su caída, quitar la caspa, y ayudar á la salida del cabello nuevo.

Agua de colonia á 7, 10 y 12 rs., de los Druidas á 12 rs.; de lavanda á 7 reales, bencina para quitar manchas á 6 rs., bandolina á 5 rs., cosméticos blancos y negros á 2 y 5 rs., pomada húngara para el bigote á 7 rs., polvos de jabón á 4 rs. y jabones de 2 á 10 rs. uno.

Crema de oriza á 22 rs., de las Duquesas á 12 y coldcrean á 12, todo para suavizar el cutis.

Incienso de Arabia en latas á 10 y 16 rs., y papel Swan para desinfectar las habitaciones, á 8 rs.

Polvos de Makeda á 10 y 14 rs., de Botot á 9 y 14, de Demarson á 8, de Tajan á 7, y de Piver á 5, todos para la limpieza de la dentadura.

Polvos de arroz con sin borla á 4 y 12 rs.

Abecedarios para hablar á los sordos-mudos á 2 rs. y medio.

Mesas revueltas para exámenes de escritura en las escuelas, á 6 y 8 cuartos.

Planos de Sevilla y Barcelona á 2 rs.

Metros y medios metros de caoba y de haya, con cabos cuadrados y tops, pesas de laton con zócalo de madera, medidas de madera desde el medio decilitro, y de lata el medio decilitro, el decilitro y el doble decilitro.

Tintura Melanogene á 24, 30, 44 y 50 rs., de Sallés á 30, 36, 44 y 48 rs., de Jeannot á 56, de Madama Chantal á 30, de Caumont para el pelo á 28, la misma para la barba á 28. Estas tinturas las hay para negro, castaño ó moreno, de algunas clases se venden los frascos solos ó sea sin caja ni cepillos.